

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

INSCRIPCIÓN: Provincias: trimestre, 5 ptas.— Extranjero: trimestre, 10 ptas. Número suelto, CINCO céntimos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN TELÉFONO 4.463 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª dcha. APARTADO 637

ANUNCIOS: Cuarta plana, 30 cént. línea. Tercera plana: Noticias, 2 ptas. Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

MAXIMO GORKI

Cuando en la tarde de ayer recibimos la triste noticia de que el más grande de los literatos socialistas había muerto...

Alejo Maximovich Peschkov nació en Nijni-Novgorod en el año 1860. Siendo todavía un niño, se vio obligado a dedicarse a los más rudos trabajos para ganar su vida...

Porque, sobre todo, Máximo Gorki fue un hombre de corazón eterno, lleno de piedad para todas las víctimas de las injusticias sociales...

Gorki era un autodidacto, como Benoit Malon, como Henry George, como Walth Whitman, como Augusto Babel, como Holbein...

su popularidad a poco de aparecer sus primeros escritos.

En esas narraciones cortas, narraciones de revista, colecionadas luego en libros, está quizá lo mejor que Gorki ha escrito.

Consolidado su nombre, viviendo ya de lo que escribía, Gorki acometió la empresa de escribir obras de mayor extensión...

Todo escritor ruso que ha amado al pueblo, ha sufrido la enconada persecución de la autocracia. Gorki estuvo en la cárcel varias veces...

Máximo Gorki estaba afiliado, desde hacía unos veinte años, al partido revolucionario ruso. La revolución de 1917 le restituyó a su país...

No nos queda espacio para dedicar unas palabras a la compañera de Gorki, a la espiritual María Alejandrina...

Ha desaparecido el poeta del pueblo, el gran hijo del pueblo, al que no traicionó jamás, al que jamás dejó de amarle...

Escritas estas líneas, recibimos la siguiente noticia, con la nota que la acompaña.

ESTOCOLMO, 5.—Noticias que acaban de recibirse procedentes de Moscú aseguran que el estado del eminente escritor ruso Máximo Gorki es verdaderamente desesperado...

N. de la A.—Como el despacho que antecede llega a nosotros con posterioridad de horas a otro anterior que ya dimos a nuestros abonados...

EN RUSIA

Respecto a la integridad rusa.—América y China envían tropas.—La Siberia declara la guerra.

LONDRES, 6.—Ayer declaró en la Cámara Mr. Balfour que el Gobierno británico ha presentado al Gobierno provisional de Siberia una declaración categórica informándole de que no tiene la intención de aceptar la integridad territorial de Rusia.

Wilson está decidido a enviar fuerzas militares a Vladivostok para cooperar con los aliados ayudando a los checoslavos.

Se asegura que esta decisión no implica en modo alguno una intervención en los asuntos interiores de Rusia.

Se enviará también una Comisión de peritos agricultores e industriales.

Telegrama de Tien Tsin que el Gobierno chino ha decidido enviar tropas a Siberia.

Los agentes diplomáticos de las potencias aliadas se han trasladado a Kharbin. Comunican de Copenhague que la Pravda y

Investia afirman que el Gobierno provisional de Siberia tiene la intención de declarar la guerra a Rusia en plazo muy próximo.

ZURICH, 6.—Según la Gaceta de Francfort, el general Muraviev, enviado por el Gobierno de los Soviets contra los checoslavos del Volga, fué asesinado en el momento en que ordenaba a sus tropas pasarse al enemigo.—Radio.

HOY HACE UN AÑO

Hoy hace un año que una Comisión de obreros metalúrgicos de Vizcaya fué a visitar al jefe del Gobierno, Sr. Dato, para exponerle los atropellos que las autoridades vizcaínas estaban llevando a cabo contra los obreros en el pleito metalúrgico...

La Comisión negó la exactitud de los informes a que se refería el presidente, los cuales carecían de fundamento.

Como se ve, tanto los metalúrgicos como los ferroviarios acudieron al Gobierno cuando hubo probabilidades de llegar a un acuerdo con las Empresas patronales.

PABLO IGLESIAS

En el correo de Valencia ha marchado esta tarde a una provincia de Levante nuestro querido director y maestro, Pablo Iglesias.

Residirá en un pueblo de la provincia de Valencia, y su propósito es hacer allí vida de absoluto reposo.

Desearnos al queridísimo amigo un pronto y completo restablecimiento para que vuelva a ponerse al frente de la organización y del periódico.

LOS SOCIALISTAS FRANCESES

El día 28 del pasado julio dió principio a sus sesiones el Consejo nacional del Partido Socialista Francés, Presidido por Mistral.

La primera cuestión que se trató fué la del órgano del Partido, L'Humanité. El informe fué leído por Bracke. A propuesta de Monnet esta cuestión quedó para ser decidida en la reunión en el próximo Congreso...

Se discutió seguidamente la situación nacional e internacional. Habló en primer término Pablo Faure, que expuso el punto de vista minoritario, y pronunciaron extensos discursos Laudier, Loriot, Mistral, Lebas, Longuet, Poisson, Pressmann, Varenne y Cachin...

En la segunda sesión se prolongó también mucho la discusión, muy apasionada. Llegado el momento de votar, se aprobó la moción Longuet por 1.544 mandatos; la de Renaudot obtuvo 1.172, y 152 otra moción de Loriot.

Se aprobó, seguidamente, una moción de Longuet, protestando contra la política de reacción social y política del actual Gobierno francés, con una adición de Sembat...

A propuesta de Le Troquer se acordó que el Congreso se celebre en París, dentro de un plazo de dos meses. Los primeros puntos del orden del día serán: la situación de L'Humanité y la prensa socialista.

Y se levantó la sesión.

La moción aprobada.

La moción Longuet, aprobada por 1.544 mandatos, empieza recordando que, desde 1914, el Consejo general ha acordado constantemente la defensa total de la nación.

Reprocha al Gobierno haber negado los pa-

saportes para Estocolmo y haber rechazado las proposiciones de paz hechas en 1917, que merecían un serio examen.

Se exige al Gobierno francés la revisión de los fines de guerra; la denuncia de los tratados imperialistas; la exposición clara y precisa de las condiciones de paz sobre las bases definidas por la revolución rusa y el presidente Wilson.

Recordar a los trabajadores que la paz definitiva no se podrá asegurar más que por el establecimiento del régimen socialista.

Se declara obrar de acuerdo con los organismos de los países de la Triple para la obtención de los pasaportes.

Se declara que el Socialismo no favorecerá, con ningún pretexto, los proyectos de la contrarrevolución rusa.

Se lamenta «la manifestación reciente de aquellos miembros del Grupo parlamentario que, contrariamente a las más claras decisiones de todas las Secciones nacionales del Socialismo Internacional, han dado cerca de la Federación americana del Trabajo un paso en oposición abierta con aquellas decisiones».

Todo militante tiene derecho a hacer prevalecer su opinión en el seno del Partido. Pero no es tolerable (textual) que los disidentes o los militantes hagan una política violenta, contraviniendo de modo sistemático la letra y el espíritu de las decisiones de nuestros Congresos y Consejos nacionales e internacionales.

La Audiencia de Sevilla, ardiendo

SEVILLA, 6.—Ha estallado un horroroso incendio en esta Audiencia.

Cuando estaban los magistrados y abogados disponiéndose para su labor de hoy en la sala de togas comenzaron a notarse señales de fuego, que velozmente tomaron gran incremento, llenándose en un instante todo de humo y de llamas, que han impedido salvar nada.

Una inmensa muchedumbre, estacionada en la plaza de San Francisco, contempla el incendio, que está devastando el edificio.

De desgracias personales nada se sabe; pero el archivo, secretaría, mobiliario y cuadros todo se ha quemado.

La falta de presión en el agua imposibilita los trabajos de extinción, a pesar de que los bomberos trabajan desesperadamente.

Sin embargo, parece que el fuego quedará reducido pronto.—C.

Actuación de las Izquierdas

MÁLAGA, 6.—Reunidos los delegados del Partido Socialista, Centros republicanos y juventud republicana radical, acordaron invitar a las minorías parlamentarias de las izquierdas para celebrar un mitin de propaganda, integrado por los deses unánimes del pueblo de Málaga.—Razo.

La minoría parlamentaria

Se recuerda a los compañeros que se dirijan a la minoría parlamentaria que la correspondencia postal y telegráfica para cualquiera de sus miembros debe enviarse siempre a la calle del Pez, 15, segundo.

Las organizaciones que han invitado a la minoría a realizar campañas de propaganda se harán cargo de que el mejor modo de conseguir la celebración de algún acto es dirigirse directamente a los diputados del Partido, pues todos no pueden ir juntos a los sitios a los cuales han sido invitados.

Damos estas explicaciones para que nadie tome a desconsideración lo que no es sino reconocimiento de la realidad, que impide efectuar toda la labor socialista que el país reclama con insistencia.

El eterno problema

Nuevamente va a plantearse en Madrid el problema del encarecimiento del pan. El pueblo, sobre todo el pueblo trabajador, y la clase media van a sufrir una nueva subida en el precio del preciado artículo de primera y absoluta necesidad para la nutrición de las familias modestas que carecen de recursos económicos suficientes para alimentarse con otros artículos mejores.

Antes de que se declarara la guerra europea se discutía en Madrid con verdadero interés el problema del pan. La discusión giraba siempre sobre estos dos hechos fundamentales: el pan barato y bien pasado. El consumidor no hacía otra cosa que reclamar insistentemente que se cumpliera la ley, que obligaba a la industria a dar al comprador el pan con su peso cabal.

Se declara que el Socialismo no favorecerá, con ningún pretexto, los proyectos de la contrarrevolución rusa. Por el estado de confusión que existe en Rusia, hay que obrar con la mayor circunspección. El Partido se levanta contra toda intervención de los aliados que atente a los derechos del pueblo ruso a administrarse como mejor entienda.

Los fabricantes de harina, que vienen haciendo un escandaloso negocio; los acaparadores de trigo, que, en su afán de lucro, van aumentando constantemente el valor de este cereal y hacen subir o bajar el precio en el mercado, según conviene a sus intereses; los fabricantes de pan, que, con la inversión en una tahona de un insignificante capital, viviendo al crédito y haciendo una pequeña producción, quieren ganar mucho dinero. Y, por último, contra todos estos intereses de los negociantes lucha el consumidor, que se ve constantemente agobiado.

Los fabricantes de pan, agrupados en el Sindicato de la panadería, fueron también creando sus intereses y sus influencias políticas para defender su negocio. No se atreven a luchar contra los fabricantes de harina ni contra los acaparadores de trigo porque consideran que son más fuertes que ellos y perderían la partida, y sus reclamaciones, mejor dicho, sus conquistas, van siempre contra los intereses del consumidor.

Consiguieron hace poco que el Sr. Ventosa les concediera rebajar del kilo de pan 200 gramos. Se dijo entonces que esta concesión se hacía a fin de que después se diera el peso justo al comprador; que las autoridades serían inflexibles en la fiscalización y que se perseguiría con todo el rigor de la ley a los defraudadores.

El público vio que todo esto era falso, porque el pan estaba mermando en el peso lo mismo que antes, y empezó a denunciar en los juzgados municipales estas defraudaciones, que eran castigadas por estos tribunales.

Entonces el Sindicato entrecó la cuestión de frente, y dijo al Gobierno: o los Juzgados municipales dejan de castigar en las denuncias por defraudación o dejamos de fabricar, y el Gobierno cedió. Hoy no se condena en ninguna Juzgado por defraudación en el peso del pan.

Según dicen, el fiscal del Supremo dió orden a los fiscales municipales para que retiraran la actuación; y que se abstenían en las denuncias por defraudación en el peso del pan. De esta manera se emplea el rigor de la ley contra los defraudadores de los intereses del consumidor.

A pesar de esta escandalosa concesión, que va contra la ley, contra la justicia y contra la moral, muy pronto los patronos panaderos plantearán al Gobierno un nuevo conflicto en estos términos: o se nos rebaja el precio de las harinas o subimos el precio del pan. Las harinas no bajarán; porque no lo consentirán las influencias antes mencionadas; por tanto, preténdonos el público para soportar una nueva subida en el precio del pan.

Solidaridad a los ferroviarios

SANTANDER, 5.—El Sindicato de obreros metalúrgicos de La Montaña ha tomado el acuerdo de prohibir a sus asociados, bajo pena de expulsión, que vayan a solicitar trabajo a los talleres de los ferrocarriles del Norte hasta que no quede resuelto satisfactoriamente el ingreso en la Compañía de los ferroviarios despedidos.—Vasqy.

